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РОДИНА 
«Наш д о м - Россия» - красивое 
б ы л о название у д в и ж е н и я , 
создание которого инициировал 
когда-то премьер Ч е р н о м ы р д и н . 
Однако обустроить такой б о л ь ш о й 
д о м не получилось. Постепенно 
понимаешь, что начинать надо 
с малого . Например с д в о р а . 

Понимание сего пришло и в администра
цию Магнитогорска. Может там и раньше об 
этом думали, но молчали. Так как денег на 
подобные программы не было. Собственно, 
нет их и сейчас. Однако, кое-какие варианты 
наметились. О них рассказывает первый 
заместитель главы города В. ХРАМЦОВ: 

- Гости города, особенно зимой, отмечают 
неблагоустроенность городских дворов. Мне
ние, конечно, субъективное, но доля правды 
есть. Поэтому в преддверии 70-летия ММК 
городская администрация решила разрабо
тать и внедрить программу «Наш двор», на
правленную на благоустройство дворовых 
пространств города. И не только детских или 
спортивных площадок. Пенсионерам нужно 
место для отдыха, автомобилистам - для сто
янки. Плюс ремонт фасадов, кровли, газонов. 
То есть надо создать максимальный уют для 
жителей. Реализовать идею мы пытались еще 
два года назад: запустили семь площадок. 
Челябинск перенял наш опыт, развил его и 
сейчас опережает в этом отношении. На при
мере областного центра видно, что програм
ма действует, она эффективна, и мы должны 
ее развивать. 

Первая забота, конечно, финансирование. 
Часть расходов могут взять на себя комму
нальные хозяйства - примерно 35 площадок. 
Но все они не потянут, а необходимо благо
устроить около сотни дворов. Мы надеемся, 
что в доле примут участие и предприятия, и 
коммерческие структуры, и частные предпри
ниматели. Если каждый поможет сделать кра
сивее двор, где живет его семья, то мы спра
вимся. Уже есть желающие. Откликнулся 
«Прокатмонтаж», один бизнесмен утвердил 
свой план и начал подготовку. Что касается 
творческого подхода: общие требования есть, 
но никаких жестких проектов мы не навязыва
ем — каждый может сам разработать ди
зайн своего двора. 

Как дело обернется со спонсорами еще 
неизвестно, а вот у РЭУ-3 уже есть опыт ра
боты по новой программе. Слово начальни
ку управления П. ТЫЧИНИНУ: 

- Мы были первыми, кто начал реализовы-
вать программу благоустройства дворов. Сна
чала жители возмущались - кто-то боялся, 
что строят стоянки, гаражи. Но когда мы на
чали открывать площадки, отношение стало 
совсем иное: люди увидели — сделано для 
них и благодарили. Что касается помощи... 
Спасибо депутатам Игорю Виеру и Марине 
Жемчуевой - сразу же откликнулись. Наде
юсь, обратит на это внимание и градообра
зующее предприятие, чьи работники прожи
вают в так называемых «спальных» районах, 

где много дворов нуждается в благоустрой
стве. Мы готовы к любым формам сотрудниче
ства. Пусть руководители предприятий выде
лят нам средства. Я лично-готов отчитаться 
за каждый рубль. Если хотят, то пусть согла
суют проект и сами выполнят его. По всем воп
росам можно обращаться или к главам район
ных администраций или в городскую админи
страцию к Виктору Васильевичу Храмцову. 
Надеюсь, что мой призыв будет услышан... 

Итак, до конца февраля будет работа с пред
принимателями, предприятиями, депутатами, 
утверждение проектов, закупка оборудования, 
а с марта начнется непосредственное благо
устройство. Основная часть работ - май-июнь. 
К июлю первая очередь благоустроенных пло
щадок должна быть сдана. 

В числе элементов дворового «пейзажа» 
особую озабоченность вызывают зоны рас
положения мусорных баков и автомобильных 
стоянок. Что касается мусорных «складов», 
то ситуация исправляется - кладут плиты, зоны 
обносят ограждением. Если водитель мусо-
росборщика будет неосторожно трясти контей
нер, то, естественно, дворникам придется уб
рать просыпанный мусор. А если жильцы ста
нут разбрасывать мусор по двору, то тут слож
ное что-то придумать. 

Иначе с автомобилями. Их число в городе 
постоянно растет, и их надо куда-то ставить. 
А некуда. Потому и пошли вход газоны, детс
кие площадки... В некоторых дворах закатыва
ют асфальтом побольше места, снося все ос
тальное, но и это не помогает. Выход в прин
ципе один -строить подземные гаражи. Го
родские власти уже трижды предпринимали 
подобные попытки, однако сопротивление 
жильцов было настолько велико, что пришлось 
проекты свернуть. На время. Теперь есть идея: 
строить сначала гараж, а над ним дом. Обе
щают, что все будет по последнему слову на
уки. 

Кто не в курсе: последнее слово науки под
разумевает полное предотвращение попада
ния выхлопных газов в жилые помещения и на 
улицу. Расчет такой: примерно, один автомо
биль на семью, то есть подземный гараж стан
дартной трехподъездной девятиэтажки дол
жен вмещать в себя около сотни машин. Тут 
одним уровнем не обойдешься. Потребуется, 
как минимум, два. Необходимо также предус
мотреть и обустроить подъездные пути. Хо
чется надеяться, что с учетом этого и будут 
строить... 

Дворы благоустраивать надо, и власти под
ходят к делу с оптимизмом. 

В л а д и м и р М И Х А Й Л О В . 

В библиотеке металлургов ОАО «ММК» 
прошел литературный вечер, посвященный 
блистательной и трагической судьбе А н н ы 
Ахматовой — легендарной ж е н щ и н ы - п о э т а . 

ВОЛШЕБНЫЙ ДАР 
Перед слушательницами из общественного движения «Я — женщина», благодаря работ

никам библиотеки Марине Мельниковой, Лилии Аскаровой, Ольги Трегубовой, Натальи Шах-
тариной, предстала Ахматова в разных обликах: гимназистки, музы, жены, матери, береги
ни, печаловальницы земли русской. Горели свечи, как символ вечности поэтического огня, 
звучала музыка — прелестная и трагическая, как сама жизнь Ахматовой. 

— Кажется, что сегодня приостановилось время, — обратилась к участницам вечера 
председатель координационного совета общественного движения «Я — женщина» Мария 
Москвина, — все мы спешим куда-то, торопимся, и порой нам некогда открыть томик преле
стных стихов. Я признательна за подаренный вечер. Думаю, подобные встречи для души не 
раз повторятся. 

И н н а В О С К О Б О Й Н И К О В А . 

яш SOS 

Помогите «нищим» 
Эту просьбу п о д д е р ж а т 

все ж и л ь ц ы 124 микрорайо
на, пользующиеся услугами 
почтового отделения № 36. 

Десяткам ветеранов труда 
оформили бесплатную подписку 
на «Магнитогорский металл». 
Подписаться на какие-то другие 
издания, сами понимаете, при на
шей пенсии невозможно. 

Однако рассчитывать на то, 
что газета будет в своем почто
вом ящике не приходится. Хули
ганство сейчас повсеместное, и 
вместо газет наткнешься на об
горелые листы. Коллектив почты 
и ее руководитель В. Спирина по
шли навстречу жильцам: предо
ставили для газет свои абонент
ные ящики. Вот и ходим туда, но 
спускаться в подвал за очеред
ным номером своего «Металла» 
просто опасно: ступени раскро
шились, торчат железные пру
тья... Один гололед они уже пе
режили, но зима еще впереди, и 
неизвестно, все ли обойдутся без 
травм в походах за газетой. 

И жильцы, и почтовики обра
щались к инженерам-коммуналь
щикам 124-го микрорайона, но в 
ответ слышат одно: «Денег нет». 
Может, через газету услышат 
просьбу жильцов комбинатские 
депутаты и помогут «нищим» из 
домоуправления? 

А б о н е н т ы п о ч т о в о г о 
о т д е л е н и я 
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Жители бывшей Страны Советов хорошо помнят многочасовые 
очереди, которые им приходилось выстаивать, чтобы купить : ; 
дефицитные продукты и товары, сдать макулатуру, приобрести билет 
на самолет. А еще были очереди в Мавзолей, на получение 
квартиры, на покупку автомобиля, мебели... 

Нынче очереди перестают быть приме
той времени. Но исчезли ли они из нашей 
жизни? Случается ли магнитогорцам сто
ять в очередях? 

Как выяснилось, очень даже случается. 
Одна знакомая рассказывала, как испы
тала настоящий ужас, когда весной в свя
зи с обменом квартиры ей пришлось обра
титься в учреждение юстиции для регис
трации недвижимости. Оказалось, оче
редь там надо занимать с самого раннего 
утра, а люди едва ли не ночуют у входа. 
Женщина не ожидала, что в наше время 
еще существуют такие очереди. 

Конечно, огромных очередей сейчас нет, 
хотя постоять иногда приходится. Напри
мер, в Сбербанке при оплате за коммуналь
ные услуги и телефон. Или в паспортно-
визовой службе при оформлении загран
паспорта. А вот, скажем, в продуктовом ма
газине — пожалуйста, подходи да бери 
— колбаса разная, деликатесы и прочее. 

Случаются иногда очереди и у касс ма
газина. Но это, конечно, не сравнимо с теми 
очередями, какие были раньше. 

— Очереди? — сосед по лестничной пло
щадке на несколько секунд задумывается. 
— Разве что за пивом или сигаретами у ларь
ка, иногда, да в общественный туалет не
сколько человек стоят, приходится подож
дать. Больше нигде не припомню. 

Придите на любой городской рынок и 
увидите: почти всегда есть очередь за 
недорогим хлебом. Правда, движется она 
довольно быстро. 

Приятно, что в последнее время наш на
род стал активно, как в старые добрые со
ветские времена, ходить в кино. В день пре-
мьерного показа — сам тому свидетель — 
к кассе не пробиться. 

Студенты жалуются: бывают очереди в 
институтский буфет, был студентом — по
мню. Выйдешь, бывало, на перерыв между 
лекциями и ничего не успеваешь купить 
перекусить, потому что народу в буфете 
много. 

Больная тема: в поликлинике к врачам 
постоянно приходится очереди высижи
вать. Придешь в назначенное время, а там 

еще предыдущие больные ждут приема. 
Поэтому к врачам некоторые наши со
граждане стараются обращаться реже, 
дабы не тратить попусту и нервы, и время. 

Существует очередь на установку до
машнего телефона. Правда, сегодня про
блема решается гораздо проще: купил об
лигацию — получи в оговоренные сроки 
долгожданный телефон. 

Летом, в сезон отпусков, особенно ве
лики очереди к билетным кассам на же
лезнодорожном вокзале. 

Очередь к начальнику - за бумажкой, 
за печатью, за направлением, за пенси
ей... 

На днях один уважаемый человек стоял 
в очереди, чтобы заплатить госпошлину за 
прописку — рубль. Люди искренне сочув
ствовали, но вперед не пропускали... 

Стояние в очереди переносится 
гораздо легче, 
когда точно 
знаешь цену и 
важность цели, 
ради которой 
ты собствен-1 
но и стоишь. 
И совершен
нейшие пус
тяки, если 
через неко
торое время 
вдруг выяс
няется, ты 
стоишь не в 
той очереди... 

|ЗДОРОВЬЕ 
• «Прихожу в поликлинику, а в регистра 
! туре мою карточку потеряли. Спрашивают 
I — Когда последний раз обращались? 
| — Да года два назад. 
• — Вот! Болеть нужно лучше, тогда и кар-
• точки теряться не будут! 
1 В тот же день, на приеме врач 
| выписал мне с о г р е в а ю щ у ю 4 Й И И | 
I мазь. В аптеке поликлиники она p^/fiN* 
• стоила больше 80 рублей. В а п * ч Н Н ^ К 
1 теке соседнего магазина эта же ( •ЩшЩ/ 
• мазь стоила 76 рублей, а в апте- Ч У Н К 
! ке рядом с моим домом и вовсе уШШш 
I ровно 70 рублей. Отчего .... V / 
| же такой разброс цен?» ^ is щм 

Из рассказа коллеги. ^ ' 

!«£олйъ 
•ЛУЧШЕ!» 

Как мне нравится смотреть кинофильмы про вра
чей. Это пристрастие сродни необузданному увле
чению большинства россиян заграничными сериа
лами о «большой любви». Ни у кого из зрителей ее 
нет, но все о ней мечтают. А я иногда мечтаю о том, 
чтобы каждый раз при посещении поликлиники или 
больницы мне встречался врач, как в кино —умный, 
добрый, безошибочно ставящий диагноз и с состра
данием относящийся ко мне. Причем в отличие от 
мечты о любви до гроба, моя куда реальней. Правда 
сбывается она реже, чем хотелось бы. 

Вообще-то поход в поликлинику частенько превра
щается настоящую каторгу. Отстоять очередь в ре
гистратуру (я, конечно, читал, что здоровье нации | 
заметно пошатнулось, но чтобы настолько...) полу 
чмть талончик, а сидеть в очереди полчаса, час, два.. 
При том, что параллельно может проходить медко 
миссия и некоторые врачи без тени смущения заво 
дят в кабинет «своих» пациентов. Сидящие в очере 
ди хворые возмущаются: 

— Я тут с девяти утра сижу! 
— А я с половины девятого! 
— А я вообще со снимком, мне без очереди поло- § 

жено! 
— Гражданин со снимком, проходите, раз без оче

реди! 
То, что вы попали на прием к врачу, еще не гаран

тия успеха: врачи тоже иногда ошибаются... 
Молодая девушка пришла к дерматологу — пры

щики у нее пошли по телу. Дерматолог отправил ее 
сдать кровь. Анализ показал: сифилис. Девушка в 
панике, она пыталась объяснить врачу, что этого быть { 
не может. Выходит, либо сама девушка, либо ее парт
нер, либо они оба — весьма распутные. 

В результате длительной дискуссии «распутная 
особа» добилась одного — повторного направления 
на анализ. Когда она явилась за результатом, врач, 
не поднимая глаз, спросила: 

— Перед тем, как сдавать кровь в первый раз, шо
колад ела? 

— Ела, — ничего не понимая, ответила девушка. 
— Вот тебе и реакция! Иди отсюда, нет у тебя 

никакого сифилиса! 
Понятное дело, извинений не последовало... 
Медицина переживает сейчас далеко не лучшие | 

времена: не хватает медикаментов, персонала, бо- _ 
лее чем низка заработная плата. Конечно, есть та- I 
кие врачи, как в кино —умные, добрые, опытные, уме- | 
ющие сострадать. Увы, не все... Можно бы махнуть . 
на это рукой: все мы люди — кто из нас не ошибает- 1 
ся. 

Только вот ошибка человека в белом халате может . 
стоить здоровья и'даже жизни. 

Выпуск подготовил Олег КУДРЯВЦЕВ. 

А У НАС ВО ДВОРЕ 


